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德皮巧斯先生 
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贾勸特先生（利叱里亚）
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(西班牙）

(卡塔尔） 

(西班牙）

本记录包括中文发言的原文初其他语言发言的译文。定本将刊巧在大会正式记

录

更正应尸、对发言的原文提出。更正应作在印发的记录上，由有关的代表团成员 

一人署名，于一个星期内送交会议辜务部正式记录编辑科科长(联合国广场2号， 
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上午1 0巧30分开会 

妓程项目9 ^续）

一般性辩论

贾雷伊先生石利比里亚^ :利叱里亚巧府和人戾巧遭受到严重捕震的墨西哥打 

府和人戾表示深巧的慰巧，这次地震使数千人丧生，并严重破坏了财产。我们起! 

帝给予遇难者家属带来力量和安慰、给无家可归的人提供住所和按巧并治愈受食;；

我带来了利比里亚園家元首塞缪尔，卡尼翁。多伊阐下和利比里亚政府和人矜 

的热烈祝贺。

主席先生，我十分高兴能代表利比厘亚代表团祝贺你婪逸为第四十届联大的主 

席，当联合国咸立西十周年之际，你被一致導选为主席职务是妍你的婪之无愧的赞 

扬，你是一位政治象和著名的外交家队及学者，并为加深对联合国的了解作出了巨 

大的贡献。

我杳同样感到荣幸，如你的前任赞叱亚的保罗卢萨卡妈下表承祝贺，他被当 

选为第3十九届联大主席的职务是联合国的荣耀，也是整个非洲大睐的骄傲。上 

屈大会所取得的成功在鞭乂程度上是与他的得力和精明的领导才干分不开的。

秘书长精力充沛她为联合国服务，始络豪于園际和平与合作的事业，赢得了我 

们大家加他的草重和钦佩。在过去的月份中，我们一直龄听他的意見、评论和建 

巧。我很赞扬他所作的成熟、全西的发言，我们敦促他錐续杉他的勇气和财良知 

的信^心履巧他的职责。

在云千九届大会上，我国外交部长向大会汇报了我国政府在恢复戴国文官统治 

方质所取得的进展。下周，利化里亚人将进行投累选举，履行国家首脑对利叱里， 

亚人民所作的化严的承诺，即使我国恢复文官民主统治。技一承诺是在没有任何 

外来影响的情况下作出的。过渡时期即将结宋，1 9 8 5年1 0月1 5号
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将有4个政党参加竞选。 ~

利比星亚人民感到十分兴奋，區为这是近巧年来第一次参加自由选举，他们 

盼望着建立一个换睽主、所有利比里亚人民平等参加和平、团结私进歩的巧程这一^ 

原则基础上的文官政府。

自从联合国诞生仪来40年&祭过去了，在这40年中，联合園祭受住了考验。 

因此，頤十周年纪念是一个里程碑，值得给予特别的承认。本组织至今巧取得的 

巧成兢应婆巧功于创始人的高瞻远瞩，证明建立联合国的掠导原则是正确的。

同样重要的是，在巧去4 0年中，巧有国家都认识到并承认尽管本缠织未能满 

足大家的全部期望，但是如于我们国际社会的生存来说联合園仍然代表着最好的希

在巧去4 0年中，事实证明联合国在国际关《中这一支无伦叱的力量，是不； 

可缺少的因素。它所体现的原则，它为表达和敲洽不同意见巧提供的论坛队及它 

为人类提供的多种多样的服务都证明了联合国的能力，证巧了联合園作为^个人道 

主义和政治组织巧起到的有益的作用。

联合園是处理人类巧和除的各和间题的一个最理想的组织。它的这巧特殊性 

就在于它起到"一郝特别的作用，使戴们能够得劉一个关于这个世纪它的资源和需耍、 

它的态度和巧题、它的机会和挑战的明确形象，同时联合圈巧能帮助我们及 

时地发展新的行动模式。不论是什么间题一大气层、;海弹、人口过剩或粮食短 

缺，联合国都有助于我们认识这些间题，并意巧到我们需要做垫什么。

尽管联合国&筵成为國际生活中一个固定的因素，它也仍然有自邑的问题。从 

联合園存在那天起兢充满了大国的争夺和冲突；联合画为促进社会进步巧进行的努 

力鐘常由于分歧和矛盾而受到阻碍；它被娶求如那些人化的心目申并没有和平的地 

方维护和平；随着资多新的国象摆脱殖民统治，自由地自己营理自己，坚持在国际 

讲坛上拟平等的地位发言并行动。联合围受到了民族主义的打击。联合園远质临着
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种族主义和种族隔离巧题，及其他形式的欺辱和压迫，这些巧题至今尚未得到解 

决。联合国还充满了财政私保制危机，这些很可能使联合国盼活动停滞不前，最 

终使联合围妈分五裂。

因此，当联合国最基本的原则被违反时，当它的权威受到挑战时，婆它的生存 

本身受到威胁时，联合国都显得无能为力。议程项目上悬而未决的问题越来越多 

就清楚地反映了这一点。

靴族隔离一直是，而且将缠续是大会妨程上一个长期不得解决的朽题。60年 

代初，在建立非洲统一組织后，南非出现了一些消极的全国性组织。大家或许会 

巧得沙俩錐尔的和平抗议遭到了军警的暴力和恐怖的镇压，其结果是进一步加難了 

社会压迫。在非渊统一组织的坚持下，种族隔离巧题被列入国际社会的巧程。但 

是南非对此的反应是什么呢？更多的压迫、更多的暴力、更多的恐怖。今天，我 

化巧到博卷先生宣布在南非不会有官方的巧革，除非那些多年来一直企国通过暴力 

的方式实现改革的人放弃暴力。到底是谁在实巧暴力呢？

很明湿，该政权毫无诚意。愤怒的录威游行是已经忍无可忍的人民在发派满 

腔的怒火。

顏非关成、和平和自由巧？不；它所关^心的就是继续推行种族隔离政猜。为了 

达到这个目的，南非政府进行滥捕滥杀，儿乎无人能够幸免；它侵化邻国领主，而 

直一再宣称它准备鑑续进行侵略活动，完全无视国陈社会。

我們坚决相信，联合国将会理解为什么非洲说反对种族隔离的斗争是非洲人的 

斗争，丽不仅仅是南非当地人民的斗争。这是一场为了实现非洲人民尊严，实现 

各非洲国家的自由而进行的斗争，当非洲统一組织建立的时候，我们就献身于技些 

目标了。
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与弗福尔德、巧斯特、博塔政权友巧的某竖園家所奉行的化烫政策，在过去云 

千牟里9是为了这些圈家的狭隘国家私利服务的。一小政府的鐘济、文化、政治 

和社会制度是基于人的残酷和无情，而根本不顾道德和伦理，与这样的政府建立 

系列的合作使人们感到震惊也是对園际政治的侮辱。种族瞩离彻度从来就没有试 

圃隐瞒其手法和意圈和施弱性。"；

令人痛^公的是"^个把人类种族分开的制度完全无视人的道德、友爱、正义、公 

正新慈悲，这样的种制度仍然能够在过去十多聲里得到某些園家的承认。这就是 

为什么#測直并且将继续被这些圍家的劲机和真正意廣娶提出质疑，这些圍家使 

南非感到欣慰。方面，它们大言不惭大谈特谈人权，另方面它们却給愚南非 

侵化多数人的权利。 尸

我園政府认为園瞬独会不会輕易的上这种阴谋活动的当。我们不会把阴谋活 

勃与行劲相混淆。我们认为南非最近所发生的事件，哲括博塔先生所提泌的表面 

性改革筵议，它们的出现并非完全是由于最近的園脉发展或園际舆论所造戚的。

我们认为各种力量，包括这些变革可於追溯到云十多年前。今天的现实宪全 

可於追溯到互9 6 3年5月2 5目非统组织成立之时。

在鄰具有历史意义的一天I敗府首脑大会逾过的最后一项决议授权利叱里亚、 

马达加斯加、塞掠利昂和突尼斯的外《鄭长在安理会发言，指出由次斯特领导下的 

蘭非政权对合法㈱非渊居民和纲米比亚的地位所作巧的卑鄙的行动，鋼义化亚婆时 

是園联的托管地，后来&被移交给了联合厲。在安理会辩论期间，我们听到， 

正如我们后来錢常所到的，人们谴责和憎恨辨族隔离制度^ ^安理会进行表决时，

南非逃避了谴责，其原慶是某些圈家使用了菩决，这些園家的政策在令天几乎没有 

发生什么变化^

在無届具有历史意义的会议乂后，利比星亚和埃塞俄叱亚向圈际法院提出了具 

有争议的猩序；对南非继续非法占领纳米叱亚提出指擅。園脉法院的所有法官除
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了一个於化都是来自罔梓的那坠園家，它们支持南非非法占领纳米比亚，化们錐续候南 

非种族隔离政策苟延残喘二千四年并且阻孫纳米比亚的独立。

我娶在这个讲坛上庄严的宣巧过去兰千多年里关于南非间题，种族隔离制度和 

纳义比亚独立间题所取得的进展一方面是非统组织、不结盟国家和一些友好的政底 

所作巧的持续和坚决的努力的结果；男一方面，也是这巧个厦家合法的主著人民的 

领袖的坚决决心的结果，它们作泌了牺牲，正是由于它们献身精神和坚决的努力才 

确保除非它们取得自由和独立它们是不会倍止努力或放弃它们的决心的。最终取 

得自由和独立。

在过去株多年里，纳米比亚问题仪各那形式在大会进行帘议。

安理会第4 3 5《1 9 7 8 ^号决议乂 I 9 7 8年一致获得通过，该决议制定 

了纳义叱亚独立的计划。该文件还规定下列園家和组织参加这一进程，它们是南 

非政府、西南非人民组织、西方接触小組新前钱園家。自从这小文件通过於来，

7年己续过去了，而纳米比亚仍然继续遭受奴役而没有获得独立，在化期间一个愧 

偏"胳时政府'’民经建立起来，该胳时政府即没有得到園瞬社会的承认也没有得到 

園内的支持。

除了安理会警告未来将考應强制性制裁措施，某竖围家的利益也许愿、意实施单 

方面的有限的带]裁，蘭非仍然肆无忌悴的蔑视慶陈社会关于纳乂化亚独立的议论。 

为什么会如此呢？

我们应该记得直到1 9 8 1年南非才提出纳义比亚按照第435《1978 ^号决 

议独立应于从安哥掠撤霉相联《，我们也应该记得，在那时，包括蘭非在内的一巧 

参与園己鋒克服了执行第4 3 5《1 9 7 8 ^号决议的障禱。鄰么为什么嬰提出 

这一联《呢？联合国第4 3 5 ^ 1 9 7 8 ^号决议所娶取得的就是把权力和平过渡 

给主著纳乂比亚人民。这难道不是联合園的庄草宗旨之一吗？作为園瞬社会的成 

员，我们还能容忍这种项目多久呢？
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我们也必须记住多每前绡來比亚人民之所仪进行武裝斗舍是麼为它们没有和平 

的棲代办法。我们是否仍然继续消极等待，从而使西南非人民组织通过加强其武 

装斗舍来迫使决议的执行雜？

在过去兰千八年里，尽管联合圍作出了巨大騰努力；中东的膊掠伯与仪色列冲 

突和区勒斯起这关键巧题仍然没有解决。由于新的和更尖端的武器的使用9该 

地区的战争场比场更具破坏役。摧毁生命和破坏财芦并没有解决老的巧题9 

相反却导致了巧的问题而且扩大了敌对方的仇恨新互不信任。

利比里亚政府认为全面解决中东巧题需嬰具备下列条化於色列从-"^巧被占膊 

挖伯领止全鄭撤輩^草重和承认该地区各園的主权、领主完整和政治独立獻及它们 

在安全如園除承认的边界内生活的权利，不受使用新威胁使用武力的威胁；队承认 

投勒斯起人民合法权利9包括自觉权利为基她来公化的解决巴勒巧坦巧题。

主嬰大圈9特别是苏联和美圈的支持对于在联合固领导下解决中东的间题是极 

为重要的。在这方面9利叱虽亚将继续支持秘书长所作出的努力I臥找到办法推 

进中东的积平谈判。

錐护阿富巧的主权I领主完整、政治独立和不结盤地位是和平解决阀舊巧巧题 

約关键。外圍都队应该从该领上撤走，有关各方应该共罔努力於迅迷找到政治解 

决办法，并创造条件使阿富巧雜民能够安全和体面的返固他们的家园〇
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来靖寨局势造成了东南亚不稳定和不安全的气氛从柬靖寨撤出外国军队和不 

干渉来靖寨人民的巧政构成了东南亚各国在相互相任和相互友好的基础上取得和平、 

稳定和合作的不可缺少的起点.

朝鲜问题仍然危险地威胁着国际和平与安全必须通过对话和两个国家在没有 

外来干渉的情况下进行的谈判，才能恢复两个朝鲜的统一，应该鼓励秘书长的韓旋， 

帮助解决朝鲜问题，特别是减轻数政巧万计的离散家庭的痛苦 

接受两个朝鲜为联合国的成员，将大大有助于减缓朝鲜半岛的紧张局势，从雨 

促进圃际和平与安全两个朝鲜都是许多专口机构的成员，麽该允许他们通过参加 

联合园来分担联合园的贵任和义务

联合王国和阿根廷之间就福克兰群岛一马尔维纳斯群岛一的冲突还没有得到解 

决，尽营双方都承诺臥和平和谈判解决该问題

我们呼吁联合王酉和阿根廷恢复谈判，獻便找祖和平解决主权争端的办法，并 

解决与此问题有关的其他分歧.

中美洲的孔塔多控进程寻求通过至力于停止军备竞赛并至力于不干渉别国巧政 

的原卿，恢复这个地区的和平。孔塔多拉倡议应该得到国际社会的支持，因为它表 

明了拉了美洲解决这个地区问题的决心

现在必须停止核军备竞暴不仅应该停止，随后还应该立巧大量减少核力量， 

从而全面消除核武器，达到全面彻庶裁军的最终目梳在进行巧项工作的同时，必 

须刻不容缓的把目前浪废在军事开支上的宝贵资源用于社会和经济发屁

核武器国家对于军备竞赛的威胁局势负有特殊贵任我们敦促他们和我们一起 

寻求一个新的方向，并^@欢迎今年早些时候美苏之间在日巧巧达成的棘议，这导致 

了目前正在进行的谈判，处理战略和中程太空武器和核武器的复杂问规利叱里亚 

及其重视这些谈判中所宣布的目标，这就是在太空防业军奋竞赛，并在地球上消灭 

军备竞赛我们希望两个主要核武器大国真伯诚葛的执行他们的承诺，臥便早日取 

得他们谈判的重大成果

我国政府重申他相倍并至力于多边经济合作，并且承认联合围开发署和其他联
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合園机构在这个有意义酌进禮申賊重嬰作風 ， ^ :；

我们呼吁揭助国大大增加他们刘子联合国开发署的摘助，超过大家罔意的国民 

总产值的0, 8游，踐便使联合园开发署能够继续它的发展项目。

由于干旱、沙漠化、饥僅和沉重的债务巧捏，非洲化区经济局势仍然暗兔我们 

深深感激秘书长使得封际社会注意受灾園家的困境，并劲员圈际援助来帮助非洲各 

国敗府所进行的固家一旣

我们欢迎美国最近就世界银行和国际货巧基金进行联合贷款的建化运是为了 

减缓债务危机，巧善贫穷非洲和其他发展中国家的经济状化这个建议是及时的，

我们相信，人们将就第兰世界围家债务危机和我们各自地区的经济复苏采取具体和 

巧极的歩爆

我们认为，如非同组织二千一届首脑会议所建议的那样，在1986年早期召 

开一次特别联大，专口讨论非洲的严重经巧局势，对于改变送个地区的7^重经济局 

势是十分适尝、重要和必要肋

联合固仍然是建立国际秩序和维聲和平与安全的唯一全球工其它在巧去千年 

中使我们避免了"再遭当代人类两度身巧惨不堪言之战祸"。它在世界上许多地区 

为男男女女和大小區家取得了平等权化它在建立条件方面取得了很大进展，在这 

些条件下，人们可拟执行并维护由条约和其他匿际法源源产生的义条它促进了社 

会发展，并促进在更广泛的自由中获得更高的圭活水平。

不管怎么说，现在需耍有一个把联合固作为園际社会主要权威来效忠的新概念 

这个槪念首先应该适用《宪章》原则，把它作为斗争中不可眷代的工具，来获得各 

喝和各国人民的独立和平等，实现人权和人类自由，消除也界战争、侵晦和任何压 

迫形式，根除经济和社会落后状况，消灭殖民主义、种族主义、种族隔离和其化效： 

凝人类的形文

这就是保留本组织，使之成为获得自由、和平和公正的有效工具的基本需要， 

要这样做，它的会员画就必须准备执行它的决怒

我们不应该怠记，我们有许多共罔点，许《共同利益，程度之甚可使我们自
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己和我们的后代一起失败茵此让我们加倍努力来保留是我们共同传统的简单人类 

价值，并建立一个坚实的基础，在这个基栅上我们可在和平环境下，抱着对联舍 

阁的信心，加强我们的力量并在一起生活，

古里態錐奇^白俄岁斯苏维埃社会主义共和圃主席先生，我们祝费你当嫂 
上联合围大会第四十届会议主席这一嬰职,我们祝愿本届会议顺利进行取得重大的 
成果，臥候《耿合園宪賣》的宗旨和原卿能够取得胜利。

白俄岁斯苏维搂社会主义共和園代表困对墨西哥极其人民所蒙受的不幸向墨西 
哥代表团表示最深切的罔情，最近这次地震夺去了许多人的生命，并造戚了大魏模 
的破坏。

第二次世界大战战胜希特勤法西斯主义和日本军園主义，然后又建立了联合围 
至今已遂四十年了，固此联合園大会本届会议具有特别重嬰的意义，本屈会议不仅 
应该成为一次纪念会议，而且应该是一次实质性的会议，我们组织的所有活动都具 
有重大的意义。

作为联合国的创始園之一，白俄罗斯苏錐埃社会主义共和国从一开始就為拳取 
使联合国成為各国间和平与合作的真化王具作出了坚持不懈的努力，於便使联合圍 
的所有实际的活动可促进实现这一崇高目标。我们在旧金山会议上，在战后初期， 
心乂及在缓和的时期所努力的就是这个目标，在战后初期，即"冷战"的年代里，那 
次大战中所卢生的联合国的创始園乏间的合作化然存在，最近，缓和的时代己经被 
严重恶化的国脉局势所代眷，对此帝111主义和反劫力量应该负责任。苏联的外巧 
政策符合综过时间考验的可靠的热爱和平的列宁主义方對，我们的出发点过去是，现 
在化然是这样的信念：应该在战争媛发之前反对战争，所有画家和每一个热爱和平 
的園家必须作出一致和积极的努力。

值此联合国创立四十周年乏豚恆顾仿史是恰当的，早在I 9 4 3年I 0月，在 
苏联的倡议下，苏錐埃社会主义共和園联盤、美利坚合众国和英園在莫撕科举行外 
长会议，承认有必嬰在所有热爱和平画家的主权平等原卿基碰上建立一个维持世界 
和平与安全的普遜的圃际组织，
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建立联合圍是热爱自愈的園家打败法西斯、签園主义和反动力量的伟大胜利成 

果之苏联对这胜利作出了决定性的贾献。我们现在奶然感到自豪的是，

11 0多万白俄罗斯人民在係大的爱圈战爭前终进行无私觀战斗打败共阔敌人。白 

俄罗斯的游击队地下巧壬脏击了5 0万希特勒都队，狠狠地打击了法巧斯侵略者。

苏联人民在维护祖圍的自由，荣誉和独立的斗夺中付曲了巨大的代价。两千 

万人在战争的烈火中牺牲〇 他们留下的记忆是神圣的。在庆祝这个伟大胜利四 

千周年的时候3我们化娶向那竖在战后作出贡献的人致意，在四分之人口死于战 

鲁、半於上的民族财富被摧毁的情况下，他们在废墟上重建拨破琢餘段族缓漆I 

并且使白俄罗斯苏维换社会主义共和圃目前的工业潜力超过战前3 5倍。

在分析联合園四千夺来的活话的时候，我们完全有理由强调9尽管圈际局势出 

现了某些周折I但是联合围的宪章己錢缝受了时间的考验。众所周知I现在世界 

上&鐘有1 59小圈家根据《联合圍宪章》承担了义务0 令人遗憾的是^并不是 

所有送些圈家澈直能奉行《宪章》所制定的方#。 盡然9联合圈也取得了一^些 

成就；这是无可否认的。但是9联合围的X作莽非没有缺点。仍然逐有些间 

题需嬰根据在社会主义圍家和6錢成為今天世界上~-股有影喃力量的不结盤園家的 

倡议下所通过的决议才能得到最后解决。不幸的是I现在仍然有人企障利用联合 

圍来于涉主权圍家的巧政I或把根本不顾联合圍会员圍各个集团的合法利益的决 

定强更别人接受》所有这些都公然违背了《宪章》。

面临目煎这郵复杂和危险的圈除局势9所有園象应该遵守《联合圃宪葦》的宗 

旨和原厕，所有圍家；不论大小9无论是否有巨大的峯摹潜力I无论是发达圈家还 

是发展中圈家；都应该作出共同努力和采取^致行动。为了巩固&缓取得的戚就3 

保护现有的进步决定不受破坏孤立侵略性的輩国主义集团於及審备竞赛的敎唆犯，

我们大家应该在实际上，而不是在口头上促进和平与合作的利黎。

至于社会主义大家庭的屬家，它们历来就是这样。在这方面I尽智我们根 

据《宪章》在联合圍的活动有时被帝围奎义力量描绘成"联合圏内的坏偉但是
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我们莽没有操昨倒。活生生的事实表明，草重《联合園宪葦》的绝大多数的联合 

園会员園奉行同样的方對，根本没有出卖自己的原則或立杨。联合围的宗旨棘原 

则的化值没有降低，现在不会而且将来也绝不会被拍卖。

加入联合園乏后的四十年来，白俄岁斯苏维埃社会主义共和園一贯非常清楚地 

就所讨论的一切间题提出自己的立场。我们所说的每一句话於及我们的每一次投 

票嫌是乂和平、防止核战辜、裁峯、么正和平解决冲突、加快非殖化进程和消隙纳 

粹主义、辨族主义和种族曠离制度的目#为指导的，化是为了反对不么正新违反 

《联合国宪章》的情况，发展促进终游和社会进步的合作，草重人权，并且发展新 

巩齒国际法规则。

在目前的一般性政治辩论中，大多数发言者郝指巧了目前国际上的紧张局势， 

并直指出了稳定局势使之恢复到缓和和草重《联合国宪章》的執道上的重嬰性。所 

有这垫都是无可辩驳的。但是也必须正确理解这种局势的根源1^乂及解决的具体措

施。

我们时代的最重嬰的任务就是消除核战夺的危险，也就是必须防止外空的輩备 

竞赛，消除地球上的峯备竞赛。不仅是各小民族和国家的命运，而且全人类的命 

运都取决于是否能够寻求办法解决这个巧题。在我们的星琢上没有哪一扶地方能 

够便我们安全地等待一次核冲突的结東，因為这样的冲突将摧毁地球上的生命。今 

天解决战胜许多年轻的独立屢家的鐘济落后、战胜化饿和疾病、於及其他间题的时 

候，应该记隹这一点；也义须看到决定一初主耍问题，化就是根据《联合国宪章》 

避免核威胁、尽力"使后代免受战祸"的问题。

Digitized by UNOG Library



13

人类最巧大的成就就是四千年中没有爆发一次世界大战，并防止了核武器巧使 

用。这是苏耿社会主义大家庭的所有国氣不结盟国家和其它国家努力的结果， 

它们立场的基挪是对旨邑国家和其它国家盼命运负责。然而，由于正在破坏和平基 

础的军国主义势力的活动，核战争的威胁不但没有减较，反而更加严重。

我们来看一看这些事实带。

早在第一届联合国特别大会上，苏联就提议永远蔡止核武器，并加化销毁。美 

園对此作扭了什么反应呢？它继续聚集和更新核潜力。结果，其它的核武器国家出 

现了。虽然确保了战咯稳筵，但武器巧水平却更高了，战争的危险也更大了。

苏联己遂单方面保证，决不首先使用核武器。中华人民共和圍也承捏了罔样的 

义务。其它核武器国家的反应如何泥？它们拒绝遵循这一良巧的據样。它们仍然无 

视联合国在这一方面的呼吁。根据北约巧军摹理论，即使是在一次只有帶规武器的 

冲突中，该集团的成员化可化首先使用核武器，

众所周知，苏联臣经单方面保证，决不向领主上没有核武器的无核国家使用核 

武器。西方核武器国家的反应如何呢？它们只是含糊其词，有时候并不排除在某垫 

'唐况下对无核国家使用核武器。

苏联臣经保证，只要其它国家不在外空部署反卫星武器，那么苏联也不这样做。 

美国的反应如何呢？它刚刚进行了一场针对外空目标的反五星武器的试验，作为其 

臭名昭著的"星球大战"计划的一个部分。

苏联己经暂时停止了在欧洲郑署中程武器和执行其他反击措施。美国巧反应如 

何呢？它维续增加在西欧的潘兴一II和巡航导弾的缴目。

从8月6日到今年年底，苏联停止所有巧核爆炸，并且声明，如果美園不进行 

核试验:那么苏联还槪^^-步延长这一单方面的暂停行动漢国的反应如何呢？在这獻 

后，它&经进行了两次核武器的试验。

对于联合国有关防止核战争和外空军事化、裁军和如强園际安全等决议，任何
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国家所采取的态度都是人所尽知的。苏联一直在提出各种倡议。苏联支持并坚持实 

现不结盟国家提出的倡议，而美国却一直在投反对累，常常陷入孤立。只要有可能， 

它就不惜一切地破坏这一领域中的工作。

美国及其最亲密的盟国所采取的这些行动已经引起了人们的警惕，这是完全有 

埋由的。应该进行更加坚定的努力，来对付它们的这垫行动。努力保护地球上生命 

的国陈社会应该坚决反对美国的"星球大战"计划，因为这一计划是打着所谓防卫 

的焼子，企图破坏地球上的和平。国际社会应该支持苏联关于外空非军事化.为和 

平利用外空进行国际合作的新倡议。

苏联这一新倡议是建筑在这样一个设想基础上巧，即联合所有国家的努力，防 

止外空军事化，使它用于和平活动，造福于所有国家。如果堵塞了所有企图使近地 

外空军事化的渠道，那么我们就完全有可能联合探索外空，并将有关外空研究的结 

果用来造福于所有圈家。苏联已经向大会本届会议提出了一份题为"在外空非军 

事化情况下为和平利用外空进行国际合作的方针和原则"的文件，里面全是载有这 

一方面的具体倡议。在这一问题的有关决议草案中，苏联提请褚位代表注意口义/ 

40/102号文件。

在外空非军事化和"星球和平"方面，苏联正提议在外空探索方面进行高质量、 

新的国际合作，现在，我们有可能利用臣大的科学和技术生产潜力，来解决包括发 

展中国家在内的全人类所面临的全球问题，为了实现这些目标，我们提议最晚在 

1 9 87年召开一次国际大会，化具有外空潜力的主娶国家和其他有关的国家都来 

参加，讨论有关在外空非军事化情况下为和平探索和利用外空进行国际合作方面的 

各种问题，并建立一个世界和平组织，作为后续行动。我们希望，出席联合国大会 

本届会议的代表们在巧细考虑了苏联提出的这一倡议后，能够予拟支持.

我们同样应该继续工作，联合所有国家的努力，1^乂禁必;^国家在任何地方的核 

武#试验，冻结并着手削减现存的核潜力、直到最终加臥彻底销毁，放弃化学战武
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器，防止出现新的大规模毁灭性武器和系统，并解决其他裁军问题，砂、实现最终的 

目掠一在严格的園际管制下进行全面彻底裁军，

人们也诈会问，是否可獻一下子解决所有这垫问题。我们相信，这当然可化。 

过去的经验和联合国大会决议中提出巧办法都证明了这一点。反希特勒联盟的国家 

瞥经共同努力，为胜利而战，为战后巧世界奠定了基础，这难道不是事实吗？这一 

点至今仍然具有重大意义。欧洲安全和合作会议的《最后文件》化是一个雄辩酌例 

子，证明只要有达成脉议的良巧意愿和愿望，只要考虑到所有国家和所有人的合法 

利益，那么就有可能解决最复杂的问题，并在短期內做到这一点，联合国巧成员圈 

己经制巧了一系列佛多边和巧边条约和协定，都是旨在限制核军备竞赛、包括 

外空军备竟赛，化及防止核冲突的。由于进行了共同的努力，我们己经制止了… 

《巧冲突，消除了某垫产生紧张的温床，

在履行所有义务的同时^重要的是取得进展并获得更好的成果。然后才有可 

能期待有关外空和申程和战略核武器的日巧巧谈判在考虑这两种武器之间的内在联 

《的情况卞取得成功。苏联提出的新建议化为实现这一目掠开辟了道路。然后 

才有可能期待在巧德哥尔摩会议上取得成功，这种成功的表现形式是通过一项关于 

相互不使用军事力量巧维持巧平关系的条纷，并通过罔样适用于所有与会區的建立 

信任的措流.这样才有可能打破日巧冗谈判中的僵局，并在申欧裁减武装力量巧 

军备。这精中有可能指望执行联合国的有关防止一场核浩劫、加强圍际安全、实 

现裁军、调整国际经济关《、化及解决整个人类面临的其他问题的各项决议。

耍实现上述的所有目标，首先我们必须采取根调…致巧巧极的行动反对美眉 

的某垫分子取得军事优势新将其意志强加于别人的企图。人们早就该认识到，有 

关"共产主叉危陰"巧"苏联威胁"的恶言毒语并不是令人信服的。社会主义臥 

其理想和理想的实现雄辩地证明，它致力于和平新社会制度不同的圍家和平共处的 

事业，并有能力完成经冻郝社会发展的任务，化造福于全人类。

Digitized by UNOG Library



16

我们不營看哪一个问题，显而易见的是，社会主义大家庭的固家提出了完全建 

立在共同利益基础上的建设性的解决方法，并不为自己谋求任何单方面的优势或特 

别的巧处。

这一态度化清楚地反映在我们对公正新全面解决中东局势和己勒斯坦问题的立 

场上。这一立场是众所周知的，并一再地反映在仍需要实际执行的联合園各项决 

议中。我愿在这一方面强调，我们将继续坚决反拥破坏联合園在这一巧題上的各 

项决定、将单独的投降主义《易强加于阿拉伯各国人民、或阻止&勘斯捏解放组织 

的代表参加中东解决的所有企图。

白俄罗斯苏维埃社会主义共和国代表团强烈谴责於色列财突尼巧领主和投解鑑 

织总部进行的野蛮的轰炸。

中美洲和加勒化地区的爲势继续朝着危险的方向发展。尼加拉爪、古己、孔

塔多拉集菌和其他国家提出的将能辱致局势亞常化的建设性提议受到美国新其盟国 

的忽视和破挥，再次公然抵触《联合国宪章》的"作为睦邻和平共处"的要求。联 

合国大会就中美渊局势一致遁过的决议仍未执行。因此，必须紧迫地《取歩骤维 

护中美洲屋家的独立和主权，使他们能够根据其人民的选择和意愿^而不是按照外国 

的发号施令生活。

也有必要做出积极的努力掉卫阿富汗棘来辅寨人民的合法权利和利益，他们选 

择了一辩新生活，并坚定走上了独立发展的道路，他们断然拒绝帝国主义对其巧政 

的干渉，并有力地捶败了帝国主义和反动势力的武装雇佣军的颠覆行动。

要全面巧善亚洲和太平洋地区的局势，该地区的圈家就应该对苏联提出的审查 

与加强安全和发展亚洲国家间的平等合作有关的各种复杂的问题的建议和蒙古人民 

共和國与印度支那園家提出的使亚洲成为一个稀平、稳定、睦邻和合作大陆的建议 

作出积极的反应。普遍改善亚洲和太平洋地区局势还需要我们执行联合国关于在 

印度洋建立一个和平区的决定并从离朝鲜撤出外區军队。我们支持朝鲜人民民主 

共和国提祖的旨在和平统一朝鲜和将朝鲜半島変成一个无核区的建议。
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在结宋我的发言的这一部分的时候，我愿指出，在目前的區际局势中，大会泌 

须坚持充分执行去年通过的有关不允脊国家恐怖主义政策和有些国家采取陵琼其他 

主权圈家的社会政治制度的任何行动的决议。

我们对殖民统治在世界上的崩溃不能不感到满意，这是伟大巧俄国十月社会主 

义革命关点的影响巧在第二次世界大战中^这场战争给争取亚淵、非洲巧控X美渊 

巧平与独立的战壬增添了新的力量1打败法西斯巧军国主义的势力产生的结果。联 

合国在非殖化进程中、尤其是自从根据苏联的建议通过了义给予殖良地圍家如人民独 

立宣言》臥来发捧了积极的作用。人民将恰如其份地纪念联合国通过这一具有历 

史意义的文件2 6周年。当然，立即采取措施臥确保纳米此亚和其他殖民领主巧 

独立并彻底废除托管制度将是最好的纪念。因为今天只乘]下…个托管领主……密 

克罗尼西亚，因为表面上吹噓热爱自由巧民主方式的美国反财其自决新独立。

大会还必须密切注意反甜新纳粹主义、法西斯主义和复仇主又表现的斗争的问 

题。

在反财剩余的巧族主义和科族隔离的温床一这垫占十世纪中的不光彩的仿疮 

的斗争申，有必要加倍努力。在这一方面，有必要杀:取叱臥往任何时候都更加坚 

定的行动。具体地说，应根据《宪章》第毛章的规定对南非巧族主义者实行全面 

的抵制和制裁，这些种族主义者对该圖为自由英勇奋斗的主著入民实行大规模的恐 

怖。

本届软大的与会者将大部分注意力放在经济问题上。年餐的国家继续寻求摆 

脱各种形式的依赖的途径，这种依赖有些是前帝国主义殖民制度遗留下来的，有！ 

是新殖民主义者强加给他们的。他们有理由化评西方金顯和经济机构肋政策，圃 

为这种政策将发展中国家带到经济灾难的边缘。

在联合国的整个历史中，社会主义區家一再提出建议并支持其他區家提出的旨 

在改善區际经济关《、维折发展申區家的权益和确保所有區家经济安全的建议。资 

多建议得化贯觀然而，并不是联合国的所有的进步性建巧得到执行。#

旅 副主席卡馬里先生《卡塔尔）主持会议。
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此化，主要西方列磯使用各种方法和手段常常能够成功地扩散敌意、把发展中 

国家引入歧途和使这些国家分裂。西方常常赞扬六有私人资本和私有经班才能 

解决巧有巧题的想法，如果谁巧化来私人资本打开大口，就一切巧题解决了。罔 

时它又吹嘘和炫耀其肋富，当然掩盖所有这些财富都是由于无耻的搪夺其他人民自 

然和人力资源私剥削自己劳动人民而不能公正解决社会问题结果而获得的这样一个 

事实。

只夢巧住姑杜鲁口计划、拉下美測进步联盟和目前美園政府的參济獻策的赞扬 

競够了。结果是什么呢？发展中世界又被套上了新的物锁，矢下其"恩赐者，3财 

政债务，并且事实上没有可能为了发展中国家人民的利藉而解决琐存的婪济和社会 

问题。

现在应该护除西方列難巧谈置的障碍、阻蹲和困难，而真正开始在公正和民主 

基础上改革區 1际餐济关系。

谈到人叔私基本自由巧题，我愿意體调苏维埃国家缔造者列宁曾鐘指姐的一点， 

而社会主义園家&终在实际行动实观这一点，他说，如果没有社会的社会主义变革， 

兢不可能跋什么个人的真正自由，而只可能是所有者的自由，不可能巧人类奋社会 

政治方面的真亞平等，而只能误巧谓穷人和富人之间、饱食终日和受饥饿人乏间、

剥肖睹和被剥削者之间的虚伪平等。

我们在真亞实现个人在放治、生活、姿巧、社会和文化权利方质所取得的成就 

是众巧周知的。它们记载在联合国许多文件之中，其中包括那垫关于执巧在此领 

據的国瞬法律文件的文件中，我们共和国是具有诚意地加入这些文件的。技就是 

为什么我们拒绝接受那些具有虚伪和煽动性的人，他们所代表的園家是没有丝毫诚 

意要加入人权国际公约和其他得到国际社会广泛承认并使用的国际文件。很明显， 

他们认为遜过采取这些方法，他们就可1^八隐藏戎遮掩他们自己内都的一种源乱状况。

我想谈一谈在本履会秽上翁们的王作方法。如同其他资多代表团一样，我国
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代表西赞成通过具保^致同意的决定，赞成这些决定的全球执巧。不幸的是，由 

于^^些北大西洋公约组织国家企国於寻求拇商-^致的理由来使得^些间题不具有实 

质性，这点不是总可成为可能的。合理而互拍按受的妥跡是不可缺少的。但 

是我们不能允许仪任何理由来破坏本組织的宗旨和愿则。这就是为什么我们罔 

祥赞成龄投票艇I巧决定，怒样就可仪避免使帝国主义、侵咯和峯事势力、军备竞 

赛的鼓动者^:殖民主义者或巧族主义者阻碍通过联合国旨在实现宪章目标与原卿的 

决说.

联合園及其戚员所面临的任务是巨大的^这坚任务是殿复杂又紧迫。但毫无 

疑巧3巧有这垫巧题都是可於得到解决的。:，最主夢的前提是巧有国家都应该遵守 

宪章9而不破坏宪章；并表现出在平等基础上解决现存巧题的真亞政絶意愿9适聲 

考虑魏共同利益9而不要损害某^^方的安全，使得大家都有巧处。

苏联共产党中央委员会总书记戈尔&乔夫指出；

"当今唯一可行的办法是在所有園家之间发展有利于共同和平永来的积极

合作9建立、使用和发展園家祝制新机构来找到民族和国家利盎和整个人类利

證之间的最佳平衡^ ^ ^ ^ ^ ^ ^

如罔其他社会主义国家样9白俄罗巧苏维埃社会主义共和国认为联合国是国 

家间和平与平等合作的重要而有效的工具。我们将继续为在国豚关系申真亞实 

现公正民主原则而努为，联合国4 0年前正是在这种原则基础之上建立起朵的。联 

合園必须成为園家集体智慧的宾正代表。在旨前联合園大会上，白俄罗斯苏维埃 

社会主义共和園代表团^如既往愿意罔所有有关国家^-道为完成联合園根据宪章娇 

赋有的维护和加體和平、并在此基础上解决其他所有问题的主要任务而作出巧努

西姆先生《苏里南3 3首先请龙背我祝絮主席主持第四千屈联合国大会会议。 

罔时，由于当今世界的紧张和愈险局势要求在此论坛上进行严肃的材论9我祝愿主
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席有強大的力量。我远娶赞扬他的前任卢萨卡大使，他搁熟忠实地主持了弟3千 

九届大会的工作。

我远要借此机会代表苏里南政府对秘书长佩雷斯。德奎利亚尔先生为国际和平、 

安全与合作巧作的贡献表示赞赏和支持。

我们还耍对最近遭受地震灾害的墨西哥政府和人民表示真诚的同情。我们支 

持要求国际社会慷慨援助捏教遭受痛苦人民的决议。
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当联合園在第二次世界大战结宋乏后建立时，其主嬰目振是園豚赫平与合作及 

维护人类的生存。当时.在全世界鄭有着一种幸运.意愿和共罔的精神，加入入 

类朝著实现这些目标前进的征途9巧们对这盛目标作出了庄严的承诺。,
在过去四十年中，联合園积巧地反对新洁民主义和种族主义9努力建立一^个新 

的園脉经济秩序9 此对非殖化的过程作巧了宝贵的贡献。联合围组织鉤各专口 

机物对改善人类的生活和解决全球问题作出了巨大的贡献。但是9联合園也曹遭 

受过失败9也存在着缺蹈，这就耍求采取一定的播施来进^步发展这一&界继织9 

加張多边作法。因此9对于那些用联合園的缺陷作为削弱多边主义掀借口并倾向 

于双边关系的人，我们不能表承赞同。^ ^ ^ ^ ^ ^

我们欢迎关于庆祝联合園四十周年的决定，这将使我们有机会进一歩麵致地考 

虑联合園的作用。

当前的世界经济危机是产生于某些重要的工业化園家9其性质和范围现在己确 

实成了全球化的。第王世界園家冕受到我们正在经历的这场危机的最严重影响的 

受害者9这危机的严重性及尖锐特点耍求重新评价这多边组织在国豚鐘济关系 

中和促进这些问题解决方面的作用。

当建立某些金齋机构和其它机构时，并没有全面考虑问题，也没有考虎到正在 

变化啤的世界政治局势。当时，今天的发展中国家中的大部分国家尚未获得独立 

这些机狗的机制其所反映的经济制度实跃上是为了保护发达圈家鉤利益而设计做 

在许多第王世界園家赢得独立之后，这一^制度所固有的矛盾在6 0牢代就賊显起克 

这一4圣济制度现己证明不仅不造于第云世界園家的发展需要9罔肿化不适于那些最 

先建立这^制度的围家的人民。

目前的经济秩序使发展中園家的增长率持续下降。资易条件不断恶化9并受 

到了汇率浮动的进步影响3而与此罔时，原料的价格化在继续下降。高劑率保 

护主义的蜡施和不但加重的债务负捏&祭严重地破坏了发展中園家的经济。这严 

重威胁到了这垒園家鉤经济、社会与政治稳定3从而也就威胁到了園际和平与安全。

某些发达園家化乎不應意进行认真和有意义的谈判9仪结柬園脉关系申不平等
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加不公正的现象^ 我園政府认为，发达園家必须从总体上考虑世界络济间题，

此表明自&的政治意愿〇 目前的局势己充分证明，发达園家加发展中園家的利蔬 

是不可能在加於分别对待了。

園际局势的相互俄存的性质，各种问题的日盎增加的相互影响和关联及这妓巧 

题解决方法之间的相互关联必须成为发展中圃家和发达園家之间进行对话与合作掀 

动力加原因。只有发达園家加发展申国家^^互利的伙伴关系識行合作才能实现稀 

维持全球络济增长。

南北对话耍想产生稼极的结果，那就应当加強南馬合作。苏里南将积横地促 

进这种合作，同南北关系恰恰相反，这种合作并没有受到产生于豬睽主义和新殖戾 

主义的不平等的负捏的影喻第王世界国家之间的关系可乂更加真诚祐巩圖，相 

互有利，可使我们享受到^义前从我们这些国家中抽走的利润祐巧处。

加平与发展是相互联系的。因此，只耍各園之间的经济差距目蔬扩大，则園 

祿社会就不可能保证持久和平。产生于武装冲突、干涉和干预^及危险的军备竞 

赛的政治不稳定正在妨碍着稳定的全球发展，妨碍建立有效的国际秩序，因为政治 

自由与堯济进歩是不可分割的，

鉴于目前的国脉局势，第王世界園家人民有不可剥夺的权利加愿望，将自己从 

经济依附下解放巧来，为了自己的利益稀繁荣而建立強大的民藏经济。然而这一 

不可夺辩的事实确络常遭到否认，有时甚至遭到经济、政治或军事的侵略。

我们谴责某些发达国家经济措施作为施加政治座力的手段，我们敦促各成员 

園制订有效的途径，防止一切与《联合園宪章》条款不符的蔡运、制裁或其它强制 

權行动。我们希望本組织将采取有效蜡施，制止这种活动，因为这种活动表明了 

那种强权即公理的令人憎恶的态底 睾

^ 主席回到座位。
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苏里南极其关切对正在为自己的民族解放进行斗缉^人民㈱侵略和镇压。我们 

立场的基础是尊重各国園家主权和自决权的基本原则，不千渉和不介入原则，用和 

平手段解决争端^乂及在互利的基础上建立关《鉤原删。这些是不结盟运动鉤创始原 

则，我国是不结盟运动鉤个积极的成员。不鍵盟运动有着大量的任务要完成， 

这^运劝继续完成尼赫鲁、苏加诺、纳赛尔、尼雷尔、卡斯特罗、铁巧和甘地等颁 

导人开始鉤工作。不综盟运动代袭了第三世界園家的利益，在建立一个新的国际绞 

济秩序方面有着繁重的任务。

苏里南对联合園在创建4 0周年之后仍来能看到西非从种族隔窝之下解放出来， 

并加入联合圈感到遗憾。这-^-可憎的政权使我们想到了殖民主义时期最残酿鉤阶 

段，与文明世界毫不巧容。种族隔窝政权现在正在利用新的、改变了鉤镇压手段来 

阻碍大多数人民争取自由鉤斗争，菌非的对抗正在挣札。但是9任何因素一即 

便是无数黑人群众的死亡一都无法阻挡黑人群众約日益觉醒或压制他们的自由愿 

望。种族隔离政权的日子不会长久I这政权必将被埋葬，成为人类历史上最黑 

暗的篇章。

我園政府认为，由于联合園己鐘把种族隔窝列为危寧人类的罪行，由于化勒陀 

利亚既不接受化不允许在平等基础上进巧任巧形式的对话9爾#人民有合法的权利 

进行武装起义9反对现代奴隶制。苏虽顧谴责"-些西方園家维持与种族主义政权 

鉤经济、商业和寧事联《，从而违反了联合圍鉤各项决议。这些圍家这样做是人为, 

瞄维持了个无法化自5力量延长生命的政权。

鉴于种族隔离政权的政策，缓慢地和逐歩地改革在馬非己鐘:不能胃受为是一部 

眷化方法9自为菌非艘压迫人民必须付出的代价实在太大。化外，園除社会不能容 

忍对黑人进行种族灭绝.而辨藤灭绝看来是种族主义政权鉤唯~^选择。

南非政权并没《把自己令人憎恶的行劲局限在自己的颁止内，反而通过现代殖 

民主义的形式继续非法占领纳米叱亚。在纳米比亚强加非人道鉤种族隔窝制度。我 

園政府呼吁立即无条件地从纳米比亚撤出所有南非輩队，结《菌非在那里施加鉤任
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何影响。我们娶求不折不扣地、不加修正或提出任何外部的和无关的联《、平行 

和对導条件的贯彻安全理事会第435《1978》号决议。苏虽南支持巧离非洲人民 

组织为建立独立和自由的纳乂化亚所进行的斗争，我们在今年4月新德虽举行的不 

结盟围家协调局有关纳义化亚部长级特别会议上&络强调了这一点。

我们也谴责南非对邻国的侵略，我们完全支持前线園家和其他邻围擇卫自己園 

家主权的斗争。

非洲大陆具有巨大的自然和人力资源，然而仍是世界最不发达的地区。由于# 

洲園家的经济极其舱弱，无法亮服目前正在影响非洲国家的不断恶化的气候条件， 

这些条件己经威胁了非洲人民的生存。

几十年来中东的悲剧还没有使我们能够看到一线希望。自从入侵黎&橄1^乂来 

不断恶化的形势使我園深为捏化。我们谴责於舍列对邻園执行的侵略和扩张政策， 

及其任意和随便地使巧武力，无视联合園各项决议，我们也谴责於卷列完全缺乏合 

作诚意，不愿寻找解决中东冲突的持久方法。我们也谴责於色列最近对突尼斯残 

酷的军事进攻，粗暴违反突尼巧的主权和领主堯整，企图破坏英勇的&勒斯想抵抗 

细织。我们重申，我们支持&勒斯坦解放組织，这是&勒斯坦人民为民族解放进 

行斗争的唯一合法代轰，我園政府认为，芭勒斯坦问题更得到解决，&解组织必须 

参加。

伊朗和伊拉克乏间的不幸冲突己经升级为流血和残酷的战争，威胁了该区域的 

和平与安全。我们呼巧这两个兄弟園家停止敌对行动，按照联合围和不结盟运动 

的原则进行有意义的对话，通过政治方法结来这场战争。

致于朝鲜半岛的形势，我園政府支持双方在离北之间实现和解的努力。朝鲜人 

戾的和平统一将对朝鲜的未来和繁荣作出宝贵贡献。

我们极其关伯中美洲的紧张局势。该区域人民有权在没有外部的政治、经济 

和輩事千涉的情况下决定自己的未来。因化，我们谴责对尼加拉叛实行的综济禁 

运，谴责向反革命集团提供宫方化准的華事搂助，乂及所谓的人道主义援巧。具有
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讽颗意味的是，这些人遊主义媛助被提俱给#人道鉤军队。 —一 一^ ――――…--

我们断然拒绝对尼加拉瓜或萨尔瓦多的军事入侵计划或威胁，这是对《联合園 

宪章》基本原则的公然践踏。我们充分支持孔磬多粒集团争取和平解决这一冲突 

的不懈努力。孔塔多撞集函围家正在本半球履行着一项重娶任务，棄明控美和加 

勘叱地区的各閣人民有能力在没有外部干渉的情况下9巧和平方式解决自己的问题。

紧张、危险的局势很可能升级为一场全面中美洲战争。这种危隆使控了美淵 

各園人戾认巧到，値该和平解决巧美洲冲突。这一认识导致了对孔塔多控集团努 

力目益增强的支持。

在加勒比地区，许多小圍探索可行的发展战略，现实的社会综济与政治状况对 

它们是极为畫嬰的，这要根据加勘化人民的真正利益巩圈地区团结，才能解决某 

些结构因素而造成的深刻、长期的危祝，

我们认为，我们地区所面临削呵题基本产生于社会祭济停滞状因此9巧 

节]强網必须在社会鐘济领域找到解决办法。我们注意到用东巧方紧张来解释这些 

问题的傾向3 乂导致格林纳达的军事入侵，对此我们感到遗憾。我们认为9这 

顿向将使人们看不到巧题真正的原因。

我们再次呼吁宣布加勒比和中美淵地区为和平区，為本地区的稳定与络济发展 

莫定基補@

在禱部地区，柯根廷政府关于马尔维纲群勘的多次建议都未能导致谈判的恢复。 

我们重审支持阿根廷对马尔维纲斯群岛的主权嬰求，支持一切和平解决阿根廷与联 

合王園间争端的稽议。

我圈政府乂为9 1982年联合園海洋法会议的胜利结東是一项巧史性成就。 

《公约》建立了 个新的法律秩序，1^乂合理使用海洋，促费和平、发展与鼠你合作， 

将有利于实现建立一^个新的園际经济秩序。

必须根据《公约》所规定的范瞬与園陈体制合法开采圈际海底领鐵资源。我
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们认为，任何围家或屢家集强通过另外的小公约或平行体制而采取的单方面行动都 

是无效的，

在过去十年中，围陳社会酉I临着难民问题，这是圈巧政治演受或围家间武袭冲 

突所造成的结果，

園賦社会和有关.各方有责任争取找到政治办法解决这些问题。

我们重申支持起草一份反对招募、支狱、训练和使席展佣辜的圍际公约，娶求 

各会员围进行合作，政使耿合圈在这方面的工作得1^乂完成。

苏里南最近才赢#独立，这给我围带来了一些不利的情况，化间时也使我们 

有机会从亚洲、非洲和本地区凹十年代1^乂来狀眷独立的围家在摆脱殖民统治之后的 

痛苦绞历巧波取教训，他们的经验告诉我们，非殖爲化的进程并没有结来殖民主 

义，而是使殖民主义换上了新殖民主义外套，

第五世界圍家在过去儿十年中的沉痛教训逐告诉我们，一个殖戾地在赢#正式 

敗治独立文后，迟早必须建立冥正独立。1980年2月25日，苏里蘭开始实 

现这一真正独立，年青的爱屬志去掌握了围家政权，开骄了建立一个强大的民族经 

济，促进人民利益的新前景.这一政策产生了一些问题与障轉。在全匿，我们 

桿卫了人睽的菌结，建立了稳定，并在政治和经務方面挥五了屢家主权.

在这方面，我们欢迎不结盟运动对恭里爾目前进程的声媛.最近在安哥粒罗 

安达举行的第尤次外交部长会议稽出；

"部长们重申，支持和声後亦里萬共和圃政府维护苏里蘭独立与主权的努

力.表示严重关切某些围家政府己绞并继续企图施加压力的措施，这竖措施

对苏里雨的政治、经济和社会发展有消极繁响，希望这些有关的政府在威迫和

不干渉的情况下选行开诚布公、公正和有悬义的对话，在相互孽重的基辄上，

為了苏里南人民的利益达成一项解决办法，"
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既然人民塑造自己的未来，我们就将毫不动摇地继续己经开始的民主进禮。这 

将便我围人民在我围社会申充分参与和行使政治权利。

在与苏里南现实与我围人民的愿望為墓础的真正民主进程中，个由工会、民 

族企业家、革命运动代表们参加的屬民大会&遂建立。

己井始场阮庚对话，争取汇集'-切戾族力量，为全体人戾争取实现一个公正、 

平等的社会。 ，

同时3狠据联合園人权娶员会的建议，包建立了 独立的全围人驭机构。这

"-机构&开始工作，并同有关的鹽瞭姐织建立了密切的联系。

今天9苏里南是加勒化地区也是拉了美淵齡一个不可分割输组成部分5因 

此,我们积极地促迸该地区的一^化。我们认为，我们这-"^地区餘体化将是解决 

我们所面临赖基本问题的必不可少的条件。

拉了美淵输巨额外债迫使各圈采取统一的行劝便找到解决远严重绪济问题 

的方法9这个问题己经发展成为本地区㈱一个主要鉤政治问祗我们这个大陆約 

人民不鐘受一^定齡痛苦就不可能还清外债。因此，偿付外债定棘出口收盎於及 

负债園脉陰竹能力有关。债务间题再次证明了本地区各園需要采取一致努力於寻 

找解决这一共罔巧题鉤方法。苏里蘭将积极支持任何有助于加强我们这一地区^ 

体化新函结的倡议。

苏里菌欢迎大会宣布1 9 8 6年为園际:新平年觀决议。我们认为这项决议首 

先是对于世界各園人民日盎强烈地要求结宋在各圈关系申使巧武力输状况燃意愿餘

及时餘支撤 同时，任何继续进行冀备竞赛赖迹象鄭将导致世界人民脉巨大

忧獻

我们反对继续生产核武器，对于生产新鉤核武器系统、核技术垄断化输倾向於 

及星球大战计划也同样持反对《度。霉备竞赛脏礎了经济脉发展，制造了不稳定
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的政治局势并对斬平与安全1^乂及人类的未来物成了威胁，我们坚决主张，核技术 

只能运巧于有巧于人类发展的雅平目的，我们还主张全面禁止核武器。

很多有价值的资源，例如大化的资金、人力和负有天才的人们鉤智慧现在都被 

浪费掉了，远些宝贵的资源都应该巧来为人类造福，

因此，我園政府诚擎地希望，在邵将致力于和平事业的1 9 8 6年，本组织的 

《会员園将找到能够确保人类未来的各种解决办法，我们敦促各有关国家就睾备 

限制的紧迫问题进行认真地谈判。

我国是在1 9 7 5年I I月取得独立的，巧同一年里我们成为联合国約会员 

圓。尽替本组织具有种种缺点，但它鉤原则仍然是我们管理聋代这个妈分五裂世 

界上的園除关系的有效手段。在苏里南共和国加入联合国十周年之际，我们嬰进 

一步履行我们对联合国各项原则所承担的义务。

下午I 2点I 5分散会,
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